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Por: Euclides Staub             (49) 9 9914-3213    |    E-MAIL: jornal@oimagem.com.brA CRISE
BOCA NO TROMBONEEditorial

É com perplexidade, assombro e indignação que mui-
tos brasileiros têm visto tornar-se realidade o poema 

de Camões em que os maus nadam “em mar de conten-
tamentos”, enquanto os bons passam “no mundo graves 
tormentos”. E nada exemplifica tão bem este estado de 
coisas quanto o desfecho dos maiores esquemas de cor-
rupção da história do país, o mensalão e o petrolão. Pra-
ticamente todos os envolvidos na roubalheira ganharam 
a liberdade e voltaram às ruas; alguns deles até mesmo 
conquistaram cargos eletivos dos mais importantes do 
país.

Enquanto isso, aqueles que investigaram e julgaram 
os escândalos, trabalhando por anos a fio para construir 
um conjunto probatório robustíssimo ou avaliando essas 
mesmas provas para que os corruptos pudessem pagar, 
são perseguidos de todas as formas: se ainda não aca-
baram eles mesmos na cadeia, sofrem com uma série 
de outras punições políticas, cíveis e administrativas – o 
episódio mais recente foi aquele em que o Tribunal Su-
perior Eleitoral fez uma interpretação extensiva, absurda 
do ponto de vista lógico e totalmente distante do espírito 
da Lei da Ficha Limpa, para impugnar a candidatura de 
Deltan Dallagnol (Podemos-PR) e retirar-lhe o mandato 
de deputado federal.

Casos como o da cassação de Deltan Dallagnol e a ten-
tativa de apagamento de seu trabalho junto à Lava Jato, 
por exemplo, não podem ser encarados com uma mera 
indignação passageira. Eles precisam ser entendidos 
como realmente são: sintomas de uma inversão de valo-
res generalizada que precisa ser combatida todos os dias 
até ser revertida de vez. A indignação das pessoas – ou 
pelo menos daquelas que, de fato, se preocupam com os 
rumos do país –, embora pareça pouco, é fundamental 
para recolocar o Brasil nos trilhos. 
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Os maduros?

A visita do presidente 
da Venezuela, Nico-

lás Maduro, provocou 
reações no campo econô-
mico do governo. Cotado 
para uma vaga no Brics, 
bloco econômico forma-
do por Brasil, Rússia, Chi-
na, Índia e África do Sul, 
agora o país vizinho será 
motivo de um grupo de 
trabalho para “consoli-
dar” e “reprogramar” a 
dívida junto ao governo 
brasileiro, de acordo com 
o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad. “A par-
tir da consolidação dos 
números, vamos repro-
gramar o pagamento. Foi 
disso que a Fazenda foi 
tratar”, declarou o minis-
tro a jornalistas durante 
os eventos de recepção 
a Maduro no Palácio do 
Planalto. Segundo o Ban-
co Nacional do Desenvol-
vimento Econômico e So-
cial (BNDES), a Venezuela não pagou cerca de US$ 722 
milhões emprestados pelo Brasil. Há uma parcela de 
US$ 84 milhões a vencer.

Ainda de acordo com o ministro, as tarefas para ava-
liar a revisão da dívida envolverá outros ministérios, 
como o do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Ser-
viços, liderado pelo vice-presidente Geraldo Alckmin 
(PSB), e tratará de assuntos ligados ao intercâmbio co-
mercial. Já a pasta de Minas e Energia estará a par das 
questões envolvendo o suprimento de energia elétrica a 
Roraima, inclusive, com a possível retomada da compra 
de fornecimento energético do país vizinho. Durante o 
encontro com o ditador venezuelano, Lula revelou que 
desconhecia o valor da dívida, mas disse ter certeza que 
ela será paga, assim como a de Cuba. “Porque são todos 
países amigos do Brasil e certamente pagarão a dívida 
que têm com o BNDES”, justificou. Já Maduro prometeu 
formar “uma comissão para estabelecer o tamanho [da 
dívida] e retomar os pagamentos”.

A Comissão de Segurança Pública e Combate ao Cri-
me Organizado da Câmara dos Deputados recebeu na 
segunda-feira 29, requerimento para que peça às au-
toridades brasileiras e internacionais a “imediata pri-
são” do presidente da Venezuela, Nicolás Maduro, em 
visita ao Brasil. O pedido foi protocolado pelo deputa-
do federal Coronel Assis (União Brasil-MT). Se referin-

do a Maduro como “persona non grata” e “genocida, 
ele também pede no documento que o colegiado oficie 
a representação à Interpol no Brasil, argumentando 
que a prisão estaria de acordo aos critérios do Trata-
do de Roma. O pedido foi incluído na pauta da sessão 
da terça-feira, 30. Em 2020, o presidente venezuelano 
e outras autoridades de governo da Venezuela, foram 
acusados formalmente pelo Departamento de Justiça 
dos Estados Unidos por narco-terrorismo. A justiça 
norte americana entendeu que eles tem envolvimento 
com o grupo guerrilheiro colombiano, as Forças Ar-
madas Revolucionárias da Colômbia (Farc) no envio 
de cocaína aos EUA. O requerimento cita ainda outras 
acusações contra Maduro.

“Em razão da presença de Nicolás Maduro, dita-
dor e genocida da Venezuela, em solo brasileiro, e do 
fato de ser procurado pelo departamento de combate 
às drogas do governo dos Estados Unidos, sob a  acu-
sação de narcoterrorismo e lavagem de dinheiro e do 
relatório da missão internacional independente das 
Nações Unidas (ONU), que acusou o Governo de Ma-
duro de crimes contra a humanidade”, diz a justifica-
tiva do documento. Maduro chegou ao Brasil na noite 
deste domingo 28, para visita oficial com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva e para a Reunião de Líderes 
da América do Sul.

Parlamentares da oposição criticam visita de Maduro ao Brasil e 
acusam Lula de ‘falta de compromisso com a democracia’

ATENÇÃO
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São Miguel do Oeste

Os vereadores de São Miguel do Oeste aprovaram nes-
ta segunda-feira (29), em votação única, o Projeto de 

Lei 39/2023, de autoria do Poder Executivo, que dispõe 
sobre as diretrizes para a elaboração da Lei de Diretri-
zes Orçamentárias do Município de São Miguel do Oeste, 
para o exercício financeiro de 2024. O projeto foi aprova-
do por unanimidade.

A proposta compreende as prioridades e metas da 
administração pública municipal; a estrutura e organi-
zação dos orçamentos; as diretrizes para a elaboração e 
execução dos orçamentos e suas alterações; as disposi-
ções relativas à dívida pública municipal; as disposições 
relativas às despesas com pessoal e encargos sociais; a 
política de aplicação dos recursos financeiros nas agên-
cias financeiras oficiais; as disposições sobre alterações 
na legislação tributária do Município; e as disposições 
gerais.

Emenda da Comissão de Finanças e Orçamento, com-
posta por Ravier Centenaro, Carlos Agostini e Marli da 
Rosa, prevê alterações ao projeto. Uma das alterações 
é a inserção do parágrafo único ao artigo 8º, prevendo 
que “O Projeto de Lei Orçamentária de 2024 conterá re-
servas específicas para atender as emendas individuais 
impositivas do Legislativo Municipal, em montante cor-
respondente ao previsto no art. 121-A da Lei Orgânica 
Municipal”.

Outra alteração estabelece que fica o chefe do Poder 
Executivo Municipal autorizado a proceder, por ato pró-

prio, a abertura de créditos adicionais suplementares no 
limite de 25% do total da despesa orçamentária fixada 
para 2024, possibilitando, igualmente, a instituição de 
outras modalidades de despesas com suas respectivas 
fontes de recursos dentro de cada projeto, atividade e/
ou operações especiais. O texto também autoriza o chefe 
do Executivo a proceder por ato próprio, no limite de até 
25% do total dos saldos as despesas orçamentárias em 
execução, à transposição, remanejamento e/ou a trans-
ferência de recursos orçamentários da lei, desde que 
obedecidas a fonte de financiamento. Ainda prevê que as 
movimentações orçamentárias devem ser comunicadas 
ao Poder Legislativo Municipal até o dia 20 do mês sub-
sequente. A emenda foi aprovada por unanimidade.

Vereadores aprovam Lei de 
Diretrizes Orçamentárias de 2024

Projeto foi aprovado com emenda que limita 
a abertura de créditos em 25% da despesa

Foto: Tiarajú Goldschmidt/Câmara de Vereadores

Vereadores aprovaram Lei de 
Diretrizes Orçamentárias por unanimidade
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São Miguel do Oeste

O governador do estado 
de Santa Catarina, Jor-

ginho Mello, deve assinar 
neste mês de junho, a fe-
deralização da SC-163, no 
trecho compreendido en-
tre São Miguel do Oeste e 
Itapiranga, na divisa com o 
Rio Grande do Sul.

A informação é do pre-
feito Wilson Trevisan, que 
participou de reunião so-
bre o assunto na tarde des-
ta segunda-feira (29), em 
Florianópolis, com a pre-
sença do próprio governa-
dor, deputados e prefeitos 
do Extremo-Oeste catari-
nense e Noroeste gaúcho.

De acordo com Trevi-
san, o ato deverá ser ofi-

cializado durante visita 
de Jorginho Mello a São 
Miguel do Oeste, e possi-
bilitará que a União rea-
lize investimentos para 
ampliação e melhorias na 

rodovia.
Além disso, segundo 

o prefeito de São Miguel 
do Oeste, a ação permitirá 
que o Governo Federal in-
vista recursos na constru-

ção da ponte sobre o rio 
Uruguai na divisa entre os 
dois estados, ampliando as 
condições de desenvolvi-
mento social e econômico 
para toda a região.

Governador assinará federalização da 
SC-163 em São Miguel do Oeste

Ato deve acontecer neste mês de junho, durante visita de Jorginho Mello ao município

Foto: Divulgação

Os vereadores de São Miguel do Oeste aprovaram por unanimi-
dade, nesta terça-feira (30), dois projetos de lei que tramitaram 

em regime de urgência. As propostas tratam sobre Política Munici-
pal dos Direitos da Criança e do Adolescente e repasse para a Rede 
Feminina de Combate ao Câncer, e foram aprovadas em votação 
única. Leia mais sobre as matérias a seguir.

Projeto de Lei 46/2023: de autoria do Poder Executivo, altera a 
Lei Municipal nº 4.812/2001, que dispõe sobre a Política Municipal 
dos Direitos da Criança e do Adolescente.

Uma das alterações é no art. 26, que  passa a ter a seguinte re-
dação: “Fica mantido o Conselho Tutelar do Município de São Mi-
guel do Oeste/SC, criado pela Lei Municipal nº 4.812/1996, órgão 
municipal de caráter permanente e autônomo, não jurisdicional, 
encarregado de zelar pelo cumprimento dos direitos da criança e do 
adolescente, com funções precípuas de planejamento, supervisão, 
coordenação e controle das atividades que constituem sua área de 
competência, conforme previsto na Lei Federal n. 8.069/1990 (Es-
tatuto da Criança e do Adolescente), e integrante da Administração 
Pública Municipal, com vinculação orçamentária e administrativa a 
cargo da Secretaria de Assistência Social”.

O texto também altera o art. 32, sobre a eleição dos membros 
do Conselho Tutelar. A nova redação estabelece que “os membros 
do Conselho Tutelar serão escolhidos, preferencialmente, mediante 
sufrágio universal e pelo voto direto, uninominal, secreto e facul-
tativo dos eleitores do Município”, trazendo, em seguida, algumas 
regras para a escolha dos membros do Conselho.

Outras alterações na lei tratam sobre a organização interna do 
Conselho Tutelar, o horário de funcionamento, o regime de traba-
lho, os requisitos e os impedimentos para participar. Também insere 
novos artigos à lei, prevendo regras para o processo de inscrição e 
escolha dos membros do Conselho Tutelar, bem como regras para 
a campanha eleitoral desses membros. Também prevê a forma de 
organização do Conselho Tutelar, com a escolha de um coordenador 
administrativo, listando suas devidas competências; prevê as funções 
do Colegiado do Conselho Tutelar; trata dos impedimentos, da com-
petência e dos deveres do Conselho Tutelar, entre outras previsões. 

Em mensagem anexa ao projeto, o prefeito Wilson Trevisan 
afirma que este visa “atualizar a legislação municipal acerca da es-
trutura e funcionamento do Conselho Tutelar, bem como do proces-
so de escolha de seus membros, no intuito de unificá-lo em âmbito 
nacional, além de garantir a sua lisura, buscando atender, dentro da 
realidade do Município de São Miguel do Oeste, as inovações trazi-
das pela Resolução nº 231/2022 do Conanda – Conselho Nacional 
dos Direitos da Criança e do Adolescente, bem como as orientações 
do Ministério Público de Santa Catarina”. O projeto tramitou em re-
gime de urgência.

Projeto de Lei 49/2023: de autoria do Poder Executivo, aumen-
ta o valor do repasse para a Rede Feminina de Combate ao Câncer 
de São Miguel do Oeste, já autorizado por meio da Lei Municipal nº 
7.419/2017. O texto prevê que o valor do repasse anual para o ano 
de 2023 será de R$ 138 mil, podendo ser feito em parcelas mensais 
conforme disponibilidade orçamentária e financeira.

Conforme a mensagem anexa ao projeto, a solicitação adveio da 
entidade, que justifica o aumento do repasse neste ano em razão 
da alta demanda de exames e necessidade de compra de materiais 
para realizá-los. O projeto tramitou em regime de urgência.

Vereadores de São Miguel 
do Oeste aprovam projetos 

em regime de urgência
Foto: Tiarajú Goldschmidt/Câmara de Vereadores

Vereadores aprovaram propostas em votação única
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Recentemente me chegou um meme, talvez um print, 
destes tantos que circulam pelos nossos aplicativos 

de comunicação: o whatsapp. Este era um excerto de 
diálogo: Adoro ler também! Você tem algum livro favo-
rito? 1984. Nossa! Tantos assim! E acaba aqui o trecho 
que recebi.

Vamos refletir, nós temos aí dois sentidos possíveis, 
num primeiro momento a interpretação plana, de que 
1.984 títulos são os livros favoritos de um dos interlo-
cutores, na interpretação do outro. E, para quem tem al-
gum trânsito na literatura, o conhecimento de que 1984 
é o título de um dos livros de George Orwell, em que a 
história se passa em 1.984. A narrativa revela um futu-
ro distópico em que o Estado é extremamente autoritá-
rio e impõe um regime de vigilância sobre a sociedade, 
o big brother (qualquer coincidência com o homônimo 
programa de TV não é mera coincidência). O romance 
acontece na cidade que um dia fora Londres, na fictícia 
Oceânia, território dominado pela repressão e também, 
como é de se esperar, pelo medo. Enfim, é preciso co-
nhecer um pouco da obra para ter esta informação.

A construção do sentido – ou seja – do entendimen-
to do que se lê em qualquer texto, se dá a partir do co-
nhecimento prévio que temos de um assunto e ao qual 
possamos ancorar a informação nova que estamos 
recebendo. Ou seja, ao receber uma informação nova 
identificamos um bloco de informação e buscamos no 
que já sabemos, nas memórias que temos, nos <dicio-
nários e nas enciclopédias> que organizamos em nosso 
cérebro para conectar a nova informação e construir o 
sentido, organizar a nova narrativa. Quando estabele-
cemos a conexão entre o velho conhecimento, o já co-
nhecido, e as novas informações, construímos conheci-
mento e temos sentido.

Assim, todo processo de comunicação é um cálculo. 
Quando eu sei quem vai me ouvir ou me ler, eu posso fa-
zer cálculos mais precisos de quanta informação com-
partilhada – a já conhecida, eu devo inserir no início do 
texto para abrir a portinha do assunto que desejo tratar 
e a partir daí entrar com novos assuntos. Eu não posso 
passar 100% de informação nova em um texto, seria 
impossível ao meu interlocutor iniciar um processo de 
ancoragem de sentido.

Assim são os bons escritores, os bons oradores, 
eles fazem o cálculo adequado da velha informação 
– do que deve ser dito – para a partir daí o novo ser 
inserido. Veja que no mundo da escrita, o escritor tem 
apenas o cenário, personagens, assunto, o quando e 
o onde, na cadeia da escrita. No mundo da oralidade, 
além da cadeia da fala, o orador conta com o apontar 
dos olhos, das mãos, todo o entorno pode ser utilizado 
também para que o processo de comunicação, eficaz 
e eficiente, possa acontecer. A dica? É prestar atenção 
no perfil do teu leitor ou do teu ouvinte e a partir do 
pressuposto do que ele sabe, de quanto conhecimento 
vocês compartilham, iniciar com o conhecido – dito 
conhecimento prévio – e a partir daí lançar o novo co-
nhecimento. Boas leituras!

Leitura, fazer 
sentido de fato!

Nesta semana mais um 
capítulo extraordiná-

rio foi escrito na história 
da Associação dos Ro-
menos Bessarabianos do 
Extremo Oeste de Santa 
Catarina. Ao completar 34 
anos de criação, a entida-
de foi contemplada com 
uma apresentação cultu-
ral de danças e músicas 
de alunos da Universidade 
Transilvânia de Brasov. A 
comitiva, que esteve em 
Iporã do Oeste nesta se-
gunda-feira (29/5), veio 
organizada pela Embaixa-
da da Romênia no Brasil e 
contou com 27 participan-
tes, dentre a Embaixadora, 
Mônica Mihaela Stirbu; 
Cônsul da Embaixada, Flo-
rin Marian Palade; Reitor 
da Universidade Transilvâ-
nia de Brasov, Ioan Abru-
dan, professores e acadê-
micos de música e dança. 
Toda programação contou 
com o apoio da Associação 
dos Romenos, Embaixada 
e Consulado da Romênia, 
Associação Empresarial e 
Prefeitura de Iporã do Oes-
te.

A delegação chegou 
no município próximo ao 
meio dia e foi recepciona-
da no Iporã Piscina Clube 
para almoço e lançamen-
to da missão empresarial 

para Romênia: Negócios 
Além das Fronteiras, orga-
nizada pela Federação das 
Associações Empresariais 
de Santa Catarina - Facisc; 
e Associação Empresarial 
de Iporã do Oeste - Aciio. 
A missão, que acontece de 
16 a 24 de setembro deste 
ano, vai envolver empresá-
rios de todo o grande Oes-
te catarinense e será uma 
forma de estreitar ainda 
mais a relação entre os 
dois países. O Cônsul Ge-
ral Honorário da Romênia 
em Santa Catarina, Edson 
Roberto Dreher, ressaltou 
que a região Oeste sairá 
fortificada também com a 
assinatura de um acordo 
bilateral na área educa-
cional entre o Centro Uni-
versitário UCEFF de Ita-
piranga e a Universidade 
Transilvânia, de Brasov.

A Associação brindou 
a comitiva com um almo-
ço preparado a base de 
carnes, pois este foi um 
dos pedidos dos visitan-
tes. Ainda organizou, com 
a parceria do Indaci, um 
momento cultural apre-
sentando danças e músi-
cas gauchescas coorde-
nada pelo professor Luis 
Vedovato, além de uma 
apresentação no violino do 
descendente romeno, Jean 

Melchiors.
Na parte da tarde acon-

teceu o concerto de música 
folclórica tradicional da 
Romênia no clube do CTG 
Herança Pampeana, que 
contou com grande núme-
ro de associados e comu-
nidade iporã oestina, além 
de autoridades regionais e 
representantes da cultura 
dos municípios. 

O presidente da As-
sociação Alexandre Rus-
cheinski aproveitou o mo-
mento para agradecer todo 
empenho do Cônsul Edson 
Dreher e da Embaixadora 
Mônica para proporcionar 
este espetáculo no muni-
cípio. Ele lembrou que o 
grupo só irá se apresentar 
em três momentos no Bra-
sil, Rio de Janeiro, Brasilia 

e no extremo oeste de San-
ta Catarina. “Agradecemos 
também todo empenho da 
Prefeitura, através do se-
tor cultural, e a Associação 
Comercial para organizar 
a recepção da comitiva e 
todo evento em nossa ci-
dade”. 

Já o prefeito Adélio 
Marx disse que “Iporã do 
Oeste vive um momento 
histórico com a vinda da 
comitiva da Romênia para 
se apresentar aqui”. 

O evento proposto pela 
Embaixada para Iporã do 
Oeste foi alusivo a Diáspo-
ra Romena, ou seja, maio 
é o mês dos Romenos que 
vivem no exterior e aos 95 
anos de relações diplomá-
ticas entre a Romênia e o 
Brasil. 

O reitor da UCEFF, Leandro Sorgato, esteve participando 
nesta segunda-feira (29/5) da recepção à delegação da 

Embaixada da Romênia em Iporã do Oeste, cidade que abri-
ga o Consulado Honorário da Romênia. O evento foi mar-
cado pela presença da embaixadora da Romênia, Mônica 
Mihaela Stirbu, do reitor da Universidade Transilvania de 
Brasov, Ioan Abrudan, do cônsul honorário da Romênia no 
Estado de Santa Catarina e vice-presidente da Câmara de 
Comércio e Indústria da Romênia Brasil e Moldávia, Edson 
Roberto Dreher.

Durante o lançamento da missão empresarial para 
Romênia - Negócios além das fronteiras, organizada pela 
Federação das Associações Empresariais (Facisc) e a As-
sociação dos Empresários de Iporã do Oeste (Aciio) para 
o mês de setembro, próximo, os reitores Leandro Sorgato 
da UCEFF e Ioan Abrudan da Universidade Transilvania de 
Brasov, acompanhados da pró-reitora acadêmica Alexan-
dra Raffaelli e o coordenador pedagógico, professor Kurlan 
Frey, assinaram uma carta para formalização de convênio 
entre as instituições prevendo intercâmbios entre docen-
tes, acadêmicos e funcionários.

“Foi um momento especial em que a UCEFF e a Univer-
sidade Transilvania de Brasov formalizaram a assinatura 
da “Carta de Intenções” na área de educação para cursos 
de Saúde, Tecnologia, Engenharia, Direito e Gestão. Através 
dessa parceria, temos como objetivo estreitar os laços entre 
nossas instituições de ensino, promovendo intercâmbio de 
conhecimentos e experiências. Acreditamos que essa cola-

Associação dos Romenos vive 
mais um momento histórico

UCEFF ASSINA CARTA DE INTENÇÕES COM UNIVERSIDADE DA ROMÊNIA

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
boração será de grande valia para nossos alunos e para a 
região em geral. A troca de experiências acadêmicas, cultu-
rais e científicas contribuirá para a formação de profissio-
nais mais preparados e qualificados, capazes de enfrentar 
os desafios do mundo contemporâneo”, destaca Sorgato. 

Além disso, essa parceria representa uma oportuni-
dade valiosa para fortalecer os laços educacionais entre 
os países. “Estamos entusiasmados com as perspectivas 
de desenvolvimento conjunto, buscando novas oportu-
nidades e ampliando horizontes. Juntos, estamos cons-
truindo um futuro promissor e estimulante para a edu-
cação em nossa região”.
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Deputados estaduais e prefeitos cobraram do Estado 
um cronograma para o pagamento das transferên-

cias especiais (chamadas de Pix, incluídas as do Plano 
1000) e dos convênios firmados no governo anterior, 
cujos repasses foram suspensos pelo governo atual. O 
assunto foi discutido em audiência pública realizada pela 
Comissão de Assuntos Municipais da Assembleia Legis-
lativa, na manhã desta terça-feira (30).

Os secretários de Estado da Fazenda, Cleverson 
Siewert; da Casa Civil, Estêner Soratto Junior; e da In-
fraestrutura, Jerry Comper, que participaram da audiên-
cia, pediram a compreensão dos prefeitos, que por sua 
vez solicitaram a retomada dos repasses, em virtude 
de obras já iniciadas e paradas que prejudicam os mu-
nicípios e geram reclamações da população. “Pedimos a 
compreensão, a empatia para organizar esse processo 
para cumprirmos tudo aquilo que foi combinado”, afir-
mou Siewert.

Segundo o secretário da Casa Civil, para este ano, o 
Estado tem R$ 2,3 bilhões para pagar aos municípios. 
No entanto, por questões financeiras e legais, ainda não 
é possível afirmar se esse valor será cumprido. Siewert 
lembrou que o atual governo lançou um plano de ajuste 
fiscal, tendo em vista que o crescimento de arrecadação 
registrado em 2021 e 2022, segundo o secretário, não se 
repetirá nos próximos anos.

“Nos últimos anos, os estados tiveram recursos ex-
tras e temporários, em função da pandemia e de outros 
fatores. Mas, em Santa Catarina, transformaram receita 
extra e temporária em despesa continua, mesmo saben-
do que essas receitas não vão mais acontecer.”

Providências
Soratto explicou que o modelo de transferência por 

Pix foi paralisado por orientação do Ministério Público, 
do Tribunal de Contas e da Controladoria-Geral do Esta-
do. “Não havia controle do que estava se pagando”, disse 
o secretário. “Perderam a mão no ano passado, prome-
teram aos prefeitos muito mais do que o caixa do Estado 
poderia suportar neste ano.”

Para resolver o problema, segundo Soratto, o gover-
nador Jorginho Mello (PL) tem visitado as 21 associações 
de municípios do Estado para conversar com os prefeitos 
como serão retomados os repasses. O objetivo é concluir 
esse trabalho em 45 dias. “Está se decidindo em conjunto 
com os municípios o que o Estado pode pagar em 2023 e 
o que pode ser deixado para 2024.”

Com relação às transferências Pix, segundo o secretá-
rio da Fazenda, em abril, foi editado o Decreto 83/2023, 
que cria uma nova modalidade de transferência de re-
cursos. “É um modelo de convênio mais simplificado, 
com 40% menos burocracia que o convênio normal, algo 
que dá segurança para o governo e para os prefeitos”, ex-
plicou Siewert.

O secretário Jerry Comper disse que compreende a 
apreensão dos prefeitos com a paralisação das obras, 
mas garantiu celeridade na solução do problema. “Va-
mos trabalhar com seriedade, sem mentiras, vamos tra-
tar somente daquilo que podemos cumprir.”

Participações
Prefeitos, vice-prefeitos e vereadores de todo o esta-

do participaram da audiência, que durou mais de duas 
horas e meia. A presidente da Federação de Consórcios, 
Associações e Municípios de Santa Catarina (Fecam), Mi-
lena Andersen Lopes, pediu celeridade nos pagamentos 
e colocou a entidade à disposição para a construção de 
soluções para esse problema.

O prefeito de Blumenau, Mário Hildebrandt, reco-
nheceu o direito do governo em reavaliar os contratos 

celebrados na gestão passada, mas cobrou do Estado a 
compreensão da necessidade de concluir obras estrutu-
rantes que estão paralisadas e comprometem a qualida-
de de vida da população local.

“Os prefeitos seguiram rigorosamente a legislação 
para essas transferências e convênios”, garantiu. “Preci-
samos ter um cronograma efetivo desse repasse, que já 
está atrasado.”

Na mesma linha, os prefeitos de Santa Rosa do Sul, 
Almides da Rosa, e de São Joaquim, Giovani Nunes, pe-
diram que o que foi celebrado entre o Estado e o muni-
cípio, independente do governador, seja cumprido. “Pre-
cisamos receber esses recursos, mesmo que de forma 
parcelada, até para dar tranquilidade às empresas que 
estão trabalhando nas obras”, disse Rosa.

Responsável pela condução da audiência, o deputado 
Tiago Zilli (MDB), presidente da Comissão de Assuntos 
Municipais, entregou para o secretário da Fazenda um 
levantamento, elaborado pela comissão, das obras que 
estão paradas em função da suspensão dos repasses. O 
parlamentar também cobrou do Estado um cronograma 
para o desembolso dos recursos.

“Essa audiência é o início de um trabalho”, disse. “A 
comissão vai acompanhar todo esse processo, para en-
contrarmos em conjunto uma solução. Estamos todos no 
mesmo barco.”

Também participaram da audiência os deputados 
Mauro de Nadal (MDB), presidente da Assembleia, Mar-
cos Vieira (PSDB), Napoleão Bernardes (PSD), Matheus 
Cadorin (Novo), Neodi Saretta (PT), Nilso Berlanda (PL), 
Fabiano da Luz (PT), Gerri Consoli (PSD), Lunelli (MDB), 
Dr. Vicente Caropreso (PSDB), Padre Pedro Baldisse-
ra (PT), Marquito (Psol), Pepê Collaço (PP), Mauricio 
Eskudlark (PL), Paulinha (Podemos), Fernando Krelling 
(MDB), José Milton Scheffer (PP), Mauricio Peixer (PL), 
Emerson Stein (MDB), Lucas Neves (Podemos), Camilo 
Martins (Podemos), Oscar Gutz (PL), Luciane Carminatti 
(PT) e Volnei Weber (MDB).

POLÍTICA

Foto: Divulgação

Deputados e prefeitos cobram do Estado 
cronograma para repasses paralisados

Segundo o secretário da Casa Civil, o Estado teria R$ 2,3 bilhões para pagar aos 
municípios, mas, ainda não é possível afirmar se esse valor será cumprido

Prefeito Wilson Trevisan tratou do assunto nesta 
terça-feira (30), em Florianópolis, quando também 
foi solicitado um cronograma para pagamento das 

transferências firmadas pelo governo anterior

Foto: Divulgação

São Miguel do Oeste

As obras de revitalização do Aeroporto Hélio Wasum 
serão realizadas em etapas, segundo o que foi acor-

dado entre o prefeito de São Miguel do Oeste, Wilson 
Trevisan, e o secretário de estado de Portos, Aeroportos 
e Ferrovias de Santa Catarina, Beto Martins, durante reu-
nião nesta terça-feira (30), em Florianópolis.

 De acordo com Trevisan, a proposta apresentada 
pelo Estado leva em conta a limitação de recursos atual. 
Ainda assim, será possível a execução, já nesta primeira 
fase, do recapeamento da pista e sinalização. Posterior-
mente, serão instalados os equipamentos necessários, e, 
por fim, acontecerão as obras de alargamento da pista.

 TRANSFERÊNCIAS ESPECIAIS
O encaminhamento de recursos estaduais para os 

municípios também foi discutido em audiência pública 
na qual Trevisan se fez presente, na manhã desta terça, 
na Assembleia Legislativa.

Na ocasião, foi solicitado um cronograma para o pa-
gamento das transferências especiais e dos convênios 
firmados pelo governo anterior, cujos repasses estão 
suspensos atualmente, por orientação do Ministério Pú-
blico, Tribunal de Contas e Controladoria-Geral do Esta-
do.

Além de prefeitos, vice-prefeitos, vereadores e de-
putados, participaram da audiência os secretários de 
Estado da Fazenda, Cleverson Siewert; da Casa Civil, Es-
têner Soratto Junior; e da Infraestrutura, Jerry Comper, 
os quais pediram a compreensão de todos enquanto o 
governo atual organiza o processo para cumprir o que 
foi tratado.

Segundo o secretário da Casa Civil, para este ano, o 
Estado tem R$ 2,3 bilhões para pagar aos municípios. No 
entanto, por questões financeiras e legais, ainda não é 
possível afirmar se esse valor será cumprido.

Investimentos 
no Aeroporto Hélio 

Wasum serão 
executados em etapas

Foto: Divulgação
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A Unoesc e a Delegacia 
da Receita Federal de 

Joaçaba se uniram mais 
uma vez para promover a 
“Gincana de Educação Fis-
cal”. O evento, que integra 
o “Projeto de Educação 
Fiscal e Cidadania”, é rea-
lizado por meio do Núcleo 
de Apoio Contábil e Fiscal 
(NAF) da Unoesc e dos 
cursos de Ciências Contá-
beis dos campi de Campos 
Novos, Capinzal, Chapecó, 
Joaçaba (conjuntamente 
com Herval d’ Oeste e Lu-
zerna), Maravilha (conjun-
tamente com Saudades), Pinhalzinho, São Miguel do Oes-
te, Videira e Xanxerê (conjuntamente com Xaxim).

A gincana envolve estudantes de escolas municipais 
das cidades dos campi participantes. Este ano, o tema 
central é “A adesão dos municípios à Nota Fiscal Ele-
trônica e os Benefícios aos Contribuintes”. O objetivo é 
proporcionar aos participantes o conhecimento sobre 
como funciona a arrecadação de impostos e para onde 
são destinados os valores arrecadados, conscientizando-
-os sobre a importância do pagamento de impostos e a 
destinação correta dos recursos públicos.

A competição conta com diversas atividades, incluin-
do apresentação da equipe, elaboração de vídeos educa-
tivos e informativos, recolhimento de lacres de latinhas 
e notas fiscais de serviços, arrecadação de cestas básicas 

e fraldas para doação, jogos educativos e elaboração de 
pesquisa sobre o valor do Imposto Sobre Serviços (ISS) 
arrecadado pelo município. As atividades encerram no 
mês de novembro e as instituições participantes serão 
premiadas com produtos apreendidos pela Receita Fe-
deral.

— Além da integração entre os participantes e o es-
tímulo para que trabalhem em equipe, o NAF incentiva a 
formação de uma consciência crítica e cidadã nos estu-
dantes, contribuindo para a sua formação e para o seu 
engajamento social. Acima de tudo, o projeto desenvolve 
o importante papel de educação e orientação fiscal, aju-
dando a população a compreender melhor os seus direi-
tos e deveres no que se refere ao cumprimento de obri-
gações tributárias — destacou a coordenadora do NAF, 
professora Márcia Marcondes Diniz de Freitas.

Unoesc e Receita Federal dão 
início às atividades da Gincana de 

Educação Fiscal nas escolas

Santa Catarina tem 6.800 vagas de emprego disponíveis 
pelo Sistema Nacional de Emprego (Sine/SC). As ofertas 

são para várias cidades e englobam como pré-requisito des-
de nível fundamental a superior. Destas vagas, 285 são para 
pessoas com deficiência (PcD).

“O trabalho traz dignidade, traz o sustento da família, 
por isso, é papel fundamental do Governo do Estado cuidar 
da manutenção do emprego” destaca o governador Jorgi-
nho Mello (PL). Santa Catarina tem o maior percentual de 
trabalhadores com carteira assinada do país, fruto da força 
dos catarinenses e das ações que tornam o nosso estado um 
ambiente bom para os negócios. Se o Governo é parceiro do 
empreendedor, mais ele investe, mais cresce, gerando cada 
vez mais oportunidades, emprego e renda.

De acordo com o secretário da Indústria, do Comércio e 
do Serviço, Silvio Dreveck, o setor de serviços é o maior mo-
tor da economia catarinense, tem bastante espaço para cres-
cer e deverá ter um papel relevante no aumento da atividade 
econômica nos próximos meses. “Por todo esse contexto, o 
Sine é ponte importante entre quem busca uma oportunida-
de e as empresas que oferecem vagas”, afirma o secretário.

Como se candidatar
Para concorrer a uma das vagas disponibilizadas, os can-

didatos devem procurar uma das mais de 140 unidades do 
Sine. Para realizar o cadastro pessoalmente, é necessário 
apresentar documentos pessoais, como RG, CPF e carteira de 
trabalho.

Outra possibilidade é o acompanhamento das vagas via 
aplicativo do Governo Federal Sine Fácil, que pode ser baixa-
do no smartphone ou tablet. Lá, o trabalhador poderá confe-
rir as oportunidades de emprego, candidatar-se a uma vaga 
e também dar entrada no seguro-desemprego. As mesmas 
funcionalidades também estão disponíveis no portal Empre-
ga Brasil.

O diretor de Emprego e Renda da Secretaria da Indústria, 
do Comércio e do Serviço (Sicos), Carlos Alberto Arns Filho, re-
força a importância do Sine na intermediação entre empresas 
e candidatos e destaca o uso do aplicativo. “O aplicativo cruza 
o perfil das vagas com o dos trabalhadores cadastrados e envia 
uma notificação para quem for compatível com a vaga. Por isso, 
é importante que as pessoas preencham todas as informações 
solicitadas e sempre as mantenham atualizadas. Ao baixar o 
aplicativo, o trabalhador preenche um currículo com todas as 
informações que pedimos nas unidades”, informa Arns.

Sine tem quase sete mil vagas 
abertas em Santa Catarina

Foto: Divulgação
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Por dentro do Direito 
Por: Henrique C. Gomes - enriquecgomes@hotmail.com

Negado pagamento de seguro 
por agravamento do risco de 
condutor acima de 200 km/h

A 1ª Câmara Civil do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina manteve decisão que negou cobrança de 

indenização securitária por acidente que vitimou o con-
dutor pelo evidente agravamento do risco pelo segura-
do e a expressa exclusão de cobertura diante do quadro 
apresentado. O espólio da vítima buscava indenização 
por parte do seguro veicular, porém o comprovado ex-
cesso de velocidade gerou expressa exclusão de cober-
tura.

O acidente ocorreu em junho de 2020, na BR-101, 
município de Biguaçu, na Grande Florianópolis, em local 
onde o limite de velocidade é de 80km/h, durante o dia, 
com pista seca e ampla visibilidade. Sobre a dinâmica do 
acidente, o laudo pericial apontou que o condutor per-
deu o controle da direção, colidiu lateralmente com ou-
tro carro e posteriormente com um poste, com o registro 
do óbito.

Conforme cálculos físicos baseados nos vestígios ma-
terializados, sinais, dinâmica e análise frame a frame das 
imagens do videomonitoramento da concessionária que 
administra o trecho do acidente, a perícia apontou que 
o veículo estava em velocidade não inferior a 186 km/h 
no momento da colisão e desenvolvia, pelo menos, 221 
km/h antes do sinistro.

O motorista conduzia um veículo Mercedes-Benz 
AMG GT C Roadster, carro considerado um esportivo de 
luxo que, segundo site oficial da fabricante, é equipado 
com motor V-8 4.0 bi-turbo de 557 cavalos, capaz de 
atingir 100 quilômetros por hora em apenas 3,7 segun-
dos, ao custo aproximado de R$ 2 milhões (preço atual).

“A condução do automotor segurado em velocidade 
para muito além do dobro da permitida aponta para evi-
dente agravamento do risco, sendo a causa irrefutável do 
sinistro, nada havendo de abusivo na exclusão da indeni-
zação para a hipótese, vez que não se pode obrigar a se-
guradora à cobertura de riscos que não pretende cobrir”, 
anotou o relator.

Além disso, alegadas ondulações na pista no trecho 
mencionado, chamado “salto de deflexão”, não foram im-
prescindíveis para o evento, visto que demais veículos 
transitam na via em velocidade compatível, conforme 
demonstrado em vídeo, não sofrem interferência na tra-
jetória. (Apelação Cível 5008947-20.2021.8.24.0020).

Fonte: tjsc.jus.br

GERAL

Divulgação

ATENÇÃO
ASSINANTES e ANUNCIANTES 

Para receber, gratuitamente, a versão 
digital do jornal basta solicitar por um dos 

canais abaixo:
jornal@oimagem.com.br

(49) 9.9182-4349

São Miguel do Oeste

Evento foi realizado no Clube Comercial no dia 30 de 
maio. Na oportunidade, além da tradicional noite de 

autógrafos, artistas e escritores migueloestinos fizeram 
apresentações com temas representados no livro.

Participaram do evento o vice-prefeito Edenilson Za-
nardi, o vice-Reitor da Unoesc Professor Vítor D’Dagos-
tini, o vereador Elias de Araújo, a secretária de educação 
Sisse Abdalla Dias Velozo, a secretária adjunta de cultu-
ra Islona Medeiros, a presidente a Associação Literária 
de São Miguel do Oeste Therê Osmari Bagatini; entre ou-
tros familiares, amigos e autoridades das letras.

O escritor, advogado e jornalista migueloestino, Ageu 
Vieira, acaba de lançar seu terceiro livro. A obra “Lenço 
Vermelho de Sangue - Um Olhar Sobre a Revolução Fe-
deralista de 1893” já está a venda nas principais livra-
rias e e-comercers do país.

O livro, publicado pela Editora Appris, é uma abor-
dagem cronológica dos principais eventos da revolução 
federalista de 1893, conhecida como a Revolução da De-
gola, um dos mais sangrentos confrontos da história do 
Brasil, que resultou em mais de 10 mil mortos. A obra 
coloca de um lado os defensores republicanos e do outro 
os federalistas. Paralelo a isso, acontecia a revolta arma-
da no Rio de Janeiro, tendo os dois movimentos revolu-
cionários se unido na fracassada tentativa de tomada do 
poder. 

Este é o terceiro livro publicado por Vieira, o primei-
ro deles com uma editora que coordenará a venda da 
primeira edição em centenas de livrarias pelo país. A 
obra tem valor fixado em R$ 42,00 com a venda inicial 
de mil exemplares. 

O autor
Gaúcho do interior de Passo Fundo, Ageu Vieira, ini-

ciou a carreira no jornalismo no Jornal Diário da Manhã, 
chegando a Chapecó aos 21 anos. Em 1999, mudou-se 
para São Miguel do Oeste, onde passou a atuar no rádio 
e investiu em sua formação em Direito. Atualmente, se 
dedica a advocacia e a literatura. 

Entre suas obras estão: Livro Autores de Chapecó vo-
lumes 1 e 2; Jornalismo, Estilo e Ética; Guerrilha de 65; e 
agora Lenço Vermelho de Sangue. “O Jornalismo, Estilo 
e Ética foi escrito em conjunto com o jornalista Adilson 
Baldissera e ficou mais restrito ao meio radiofônico e 

Mais um livro lançado em São Miguel
O Dr. Ageu Vieira lançou Lenço Vermelho de Sangue - Um Olhar 

Sobre a Revolução Federalista de 1893
Foto: Euclides Staub/JI

O primeiro livro foi para a mãe do autor

Foto: Euclides Staub/JI

Autoridades prestigiaram o lançamento da Obra

Foto: Euclides Staub/JI

Simpatizantes das letras marcaram presença

acadêmico, não foi um livro comercial. Mas a repercus-
são foi boa. Já com o Guerrilha foi diferente. Ele vendeu 
bem em São Miguel do Oeste e vendeu quase todos os 
exemplares pela internet. Então, foi uma boa experiên-
cia. Agora, com o Lenço Vermelho de Sangue existe uma 
grande expectativa, com muita gente pedindo para com-
prar, antes mesmo do livro ser lançado”, enaltece Vieira.

O autor dedicou-se por cerca de dois anos na pes-
quisa e escrita da obra. Já 
Editora Appris, de Curiti-
ba, é a maior editora aca-
dêmica do Brasil. A arte 
gráfica da capa tem como 
ponto central uma foto 
dos revolucionários ma-
ragatos, estilizada pelo 
jornalista Ivan Ansolin e 
sua digníssima Keli Fer-
nandes, da Agência IAF, 
de São Miguel do Oeste.

A próxima emprei-
tada do Dr. Ageu Vieira 
será “São Miguel do Oes-
te 70 anos”.
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STF decide que demissão sem causa não 
precisa de justificativa; nada muda na lei atual

BRICS E A VENEZUELAJUSTA CAUSA

Se esta ideia virar verdade, teremos na prática um en-
fraquecimento do dólar nas relações comerciais mundo 
afora, com a consequente diminuição do poder sanciona-
tório nas relações comerciais lastreadas na moeda ameri-
cana, que hoje é a base mundial das relações comerciais.

Esta criação não é fácil, mas tenho certeza de que os 
seus países já estão pensando nisso a muito tempo para 
estar sendo ventilada em pronunciamentos oficiais.

Outra peça deste jogo de xadrez pode ser a turnê do 
ministro das Relações Exteriores da Rússia, Sergei Lavrov, 
a pouco tempo atrás na América Latina, que teve em seu 
percurso Brasil, Venezuela, Cuba e Nicarágua.

Com esta visita ficou muito clara a intenção russa de ga-
nhar aliados na América Latina para buscar parceiros comer-
ciais na tentativa de enfraquecer suas restrições e embargos 
por conta da guerra com a Ucrânia.

Com isso, estaríamos vendo um bloco político-econômi-
co com lastro na Rússia e China, à semelhança do que ocor-
reu no século passado com a extinta União das Repúblicas 
Socialistas Soviéticas?

Naquele momento histórico, principalmente após a se-
gunda guerra mundial,  houve uma bipolarização do Mundo 
entre quem apoiava a Rússia e quem apoiava os EUA.

O bloco capitaneado pelos EUA, que hoje é representado 
pelo G7, se reuniu recentemente no Japão e teve convidados 
o Brasil e a Índia, claramente demonstrando que estes dois 
integrantes dos BRICS serão o fiel da balança nesta disputa 
de poder pelo controle político, econômico e social das re-
gras mundiais para o próximo século.

A Índia, ao contrário do Brasil, tem mais chances de ser o 
real fiel da balança neste cenário por ter conflitos históricos 
com a China e não realizar ações que deixem extremamente 
clara a sua preferência pelo bloco socialista/ditatorial.

Certamente estamos vivendo uma época de mudanças e as 
escolhas de cada Nação vão indicar de que lado se posicionam.

Um processo iniciado em 1997, para avaliar a constitu-
cionalidade de um Decreto editado pelo então Presi-

dente Fernando Henrique Cardoso que afastava os efeitos da 
convenção 158, da OIT (Organização Internacional do Traba-
lho) que havia sido recepcionada por Decreto Legislativo de 
1995, chega ao fim com a solução que agrada aos empresários 
brasileiros.

A convenção tentava obrigar os empresários privados e 
demitir seus funcionários apenas por justa causa, criando uma 
espécie de “estabilidade” no setor privado. Sem, contudo, ter 
essa essência muito bem definida, mas que certamente seria 
explorada

Uma tentativa antiga de trazer práticas socialistas para o 
Brasil em detrimento da livre iniciativa privada, na qual o em-
pregador decide o perfil e rendimento aceitável de seus funcio-
nários, sem deixar de atender aos ditames da Consolidação das 
Leis Trabalhistas, pois não vivemos sob o regime de escravidão.

O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu por maioria que 
o decreto fere a constituição, sendo que os empregadores não 
precisam de justificativa formal para demitir funcionários, bas-
tando cumprir as contrapartidas legais.

O placar, de 5 a 6, teve voto decisivo do ministro Kassio Nunes 
Marques, incluído no plenário virtual da Corte na semana passa-
da. Em seu voto, Nunes Marques declarou: “É importante desta-
car que, conquanto louvável o zelo do art. 158, OIT, seus efeitos 
podem ser adversos e nocivos à sociedade. Isso provavelmente 
explica a razão da denúncia feita por decreto pelo presidente Fer-
nando Henrique Cardoso à época, cioso quanto ao fortalecimento 
do número de empregos, bem como à necessidade, para isso, de 
investimento nacional e internacional, com vistas à evolução e ge-
ração de desenvolvimento da própria sociedade brasileira. Daí a 
necessidade de se conferir ao julgado efeitos prospectivos”.

Outro argumento do ministro foi o fato de que o mesmo dis-
positivo não foi aceito pela maioria dos países-membros, como 
Alemanha, Inglaterra, Japão, Estados Unidos, Paraguai e Cuba. 
E que a sua adesão poderia representar riscos para os empre-
gadores.

Gilmar Mendes e André Mendonça também aderiram à tese 
do meio-termo de Nunes Marques. O placar dando validade ao 
decreto de FHC sobre a justa causa se completou com os votos 
de Nelson Jobim e Dias Toffoli, que julgaram procedente a per-
missão para que o presidente da República revogue a adesão a 
tratados internacionais.

Foram contrários o relator, o ministro aposentado Mauri-
cio Corrêa, além de Carlos Ayres Britto, Joaquim Barbosa, Rosa 
Weber e Ricardo Lewandowski, porém com gradações e dife-
rentes interpretações da questão.

O entendimento diverso fez com que o STF ainda não pro-
clamasse o resultado, o que não tem prazo para ocorrer. A pro-
clamação é que dará o entendimento fechado da Corte sobre 
as atribuições do presidente e do Congresso na revogação de 
tratados e a adesão a convenções internacionais, o objeto em 
debate na ação.

O BRICS é um grupo econômico de cinco grandes eco-
nomias emergentes formado por Brasil, Rússia, Índia, 

China e África do Sul, que tem como escopo oficial promover 
a paz, a segurança, o desenvolvimento e a cooperação

Alguns acontecimentos recentes demonstram que este 
grupo está se fortalecendo, como por exemplo, o simples fato 
do Sr Luiz Inácio ter anunciado, durante a posse da Sra Dilma 
Rousseff no banco do grupo, ter ventilado a possibilidade de 
criação de uma moeda própria do grupo para as relações co-
merciais entre seus países.

Por: Marcelo Rodrigues - E-mail: marcelo.rodrigues@gabiattierodrigues.adv.br

"dia D"
Nesta linha de raciocínio temos o Sr Nicolás Maduro, 

Presidente da Venezuela, visitando o Brasil e sendo recebido 
com honras militares.. Qual a direção que as ações dos gover-
nantes brasileiros estão demonstrando? 

Os EUA, a alguns anos atrás, abriu um processo criminal 
contra o Ditador  venezuelano sob a acusação de associação 
ao narcotráfico, além de oferecer uma recompensa de US$ 
15 milhões (R$ 75 milhões) para informações que possam 
levar à sua prisão.

Neste último final de semana, a visita do venezuelano foi 
marcada por assuntos como: apoio financeiro do Brasil, en-
trada da Venezuela no BRICS, sanções à Rússia pela situação 
da Guerra da Ucrânia, fortalecimento da URSAL e do foro de 
São Paulo, e outros que a razão de cada um de nós possa ima-
ginar. Mas uma coisa é certa, o Brasil não deixa dúvidas do 
caminho que está trilhando.

Para confirmar alguns destes assuntos, o Sr Luiz Inácio 
afirmou perante a imprensa que é favorável à entrada da Ve-
nezuela no BRICS, que foi confirmada por Maduro, que disse 
haver interesse em participar do grupo “algum dia”.

Não seria uma surpresa que os EUA e UE passem a boi-
cotar indiretamente o Brasil por seu posicionamento, certa-
mente vamos ter dificuldades em manter as atuais relações 
comerciais com eles

Importante destacar que os assuntos tratados nas coleti-
vas de imprensa e particularmente com algumas agências de 
imprensa são minuciosamente pensados dentro de um pla-
no de formação e fortalecimento da narrativa que se deseja. 
Sem falar na manipulação dos fatos em favor destas mesmas 
narrativas pela mídia militante.

Desta forma, com tristeza, estamos vivendo a história 
com o Brasil se alinhando à ditadores da América Latina, 
com o fortalecimento do Foro de São Paulo e da URSAL, além 
da clara vontade de ter como aliados a China e a Rússia.

Em contrapartida temos a história e a cultura brasileiras 
não vocacionadas para a implantação do socialismo, de um 
governo ditatorial nos mesmos moldes de Venezuela, China 
e Rússia.

A nossa Constituição Federal, por seus princípios explí-
citos, determina exatamente o contrário do posicionamento 
que nossos governantes tem nos colocado, mas tudo está 
dentro da normalidade, as instituições estão trabalhando 
sem interferências.

Caro eLEITOR, o Brasil está sendo entubado na UTI por 
correr risco de vida. Se os rumos que estamos tomando não 
forem corrigidos, o estilo de vida que temos será apenas par-
te da história. Os dias difíceis estão cada vez mais perto de 
se tornar realidade. O que você quer para o futuro do Bra-
sil? Afinal, esta será a grande herança que vamos deixar para 
nossos filhos e netos.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Por: Euclides Staub             (49) 9 9914-3213    |    E-MAIL: jornal@oimagem.com.br

REVENDO O PASSADO

OPINIÃO

O último remanescente da Coluna Prestes conta com 
detalhes como foi a travessia da tropa pelo Rio Uruguai, 
rumo a Santa Catarina. 

“A passagem da tropa e dos apetrechos, que eram nu-
merosos, pelo Rio Uruguai não foi nada fácil. Precisamos 
se utilizar de barco a motor e várias canoas de cedro, onde 
carregávamos os utensílios, armas e mantimentos para 
transpor as turbulentas águas entre a divisa do Rio Gran-
de do Sul e Santa Catarina, no município de Mondaí, na 

junção do afluente rio das Antas. Os cavalos eram forçados 
a entrar na água e atravessar a nado. Era perigoso e corrí-
amos o risco de perder alguns animais”.

Segundo seu relato, a marcha era pesada e desgastan-
te, passando por picadas, trilhas e matas. Mesmo assim, 
os homens não paravam durante o dia, ficando para a 
noite o descanso da tropa, que às vezes ficava acampada 
por vários dias. 

Leia esta História, e muito mais, no livro Nos rastros da Coluna Prestes, dos irmãos Eucli-
des, Lotário e José Raul Staub; e do jornalista Edson Roberto Fuhrmann. 

Coluna Prestes | Passagem pelo Rio Uruguai

À margem esquerda do Rio Uruguai, Ezidro Nardes relembra 

como foi a passagem da tropa pelas águas em tempo de seca 

(foto: Euclides Staub)

Massarollo & Cataneo

Advogados Associados

Dr. Rodrigo Massarollo 
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São Miguel do Oeste - Quinta-feira, 01/06/2023 - Edição 1165www.oimagem.com.br10 JORNAL IMAGEMJORNAL IMAGEM

• LULA ESTÁ EM CASA: Finalmente nosso presidente passará uns 
dias aqui no Brasil. Os dias que Lula passou lá pelos países do pri-
meiro mundo contagiaram o homem a ponto de propor a criação de 
organismos internacionais aqui na América Latina. Dá para imaginar 
o Maduro discutindo comércio internacional com o Bolsonaro?

• VENEZUELANOS: Os imigrantes venezuelanos estão em fase de 
adaptação à nossa região. Foram bem recebidos com boa estrutu-
ra, até em hotéis. Todos receberam a oportunidade de trabalhar nos 
frigoríficos com todos os direitos trabalhistas assegurados, além de 
uma ajuda inicial do governo. Conversamos com alguns e a realidade 
não é o que esperavam. Terão problemas.

• PROFESSORES: Os professores estão novamente em clima de guer-
ra com o governo do estado. Além do desconto de 14% a quem está 
ou vai para a aposentadoria, ninguém receberá qualquer tipo de van-
tagem e nem aumento salarial por um ano. O governo visivelmente 
precisa tirar dos salários para cumprir promessas de campanha. O 
programa “Universidade Gratuita” é um deles.

• IMPOSTO DE RENDA: Terminou o prazo para a declaração do Im-
posto de Renda. Grande parte dos declarantes reza, agora, para que a 
rede de malha fina da Receita Federal não o pegue em alguma mano-
bra que tenha feito para não pagar, ou pagar menos impostos. Sem-
pre tem um jeitinho... está na malha? Faça a retificação antes de ser 
chamado para a boca do leão.

• LEVOU FUMO: Lula convidou seus colegas e vizinhos para uma 
reunião e tratar de assuntos em comum. No entanto, no dia anterior 
à reunião, recebeu seu “companhero” Maduro para pomposos com-
promissos e jantares. Nos discursos, claramente quis desmentir as 
ações ditatoriais na Venezuela. Durante a reunião, ouviu poucas e 
boas dos presidentes do Chile e do Uruguai. Lula quis desconversar, 
mas a “m” já estava feita. Passou vergonha.

OPINIÃO

No Brasil e especialmente em nossa região é pos-
sível ver que a fé realmente é capaz de alimentar 

legiões de peregrinos. Prova disso, é que o turismo 
religioso cresce a cada dia no país. Há cidades que se 

Por: Lotário Staub - lotariostaub@gmail.com

A BUSCA POR 
MILAGRES

DESCANSO PROMOVE CAMPANHA 
DE COLETA DE MATERIAIS 

RECICLÁVEIS NO MEIO RURAL

DESCANSO EM

FOCO

O
pi

ni
ão

NA BOCA DO POVO

mantêm com os recursos gerados pelo turismo onde acon-
tecem romarias, encenações e cultos a determinados santos 
considerados milagreiros.

Inúmeros são os relatos de graças e milagres alcançados 
por devotos que fizeram determinado sacrifício a um santo 
de quem é devoto. Não entrando no mérito de uma promes-
sa, é oportuno que se reflita sobre o assunto fazendo uma 
simples pergunta: O que fazer para chamar a atenção de um 
santo para que intervenha junto a Deus para uma cura im-
possível? Carregar uma cruz por longas distâncias? Fazer no-
venas? Ofertar dinheiro para a caixinha da igreja? Participar 
de romarias? Construir capitéis? Fazer sacrifícios físicos?

Toda a ação é válida, mas para isso precisamos levar em 
conta qual é o grau de “fé” que eu coloco na promessa. O 
dito popular preconiza que a fé move montanhas. Portan-
to fazer promessas, sem que se acredite profundamente, o 
resultado será negativo. Vai uma sugestão que certamente 
teria a atenção do Santo a quem fizermos uma promessa 
caso atenda um pedido nosso: O melhor sacrifício é estar 
disposto a dar o seu tempo, seu amor e a sua vida para as 
pessoas. Sim, este é o mais nobre de todos os sacrifícios, se 
doar para o bem do próximo, seja para a sua vida ser salva, 
ou para uma pessoa ser feliz.

Os comportamentos da natureza em se tratando 
às respostas que ela está dando à humanidade 

são claras. Ou a humanidade começa de fato a cui-
dar do meio ambiente, ou os desastres irão cobrar a 
conta. A consciência disso ainda não sensibilizou a 
maioria, mas boas iniciativas já estão surgindo. Pro-
va disso é a campanha que a Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente em parceria com a 
EPAGRI, está se preparando para realizar a primei-
ra coleta do ano de materiais sólidos e recicláveis 
no meio rural.

Essa importante ação de coleta, que ocorre duas 
vezes ao ano, tem como objetivo contribuir para a 
preservação do meio ambiente e melhorar a quali-
dade de vida dos agricultores locais.

A campanha de coleta acontecerá entre os dias 
05 de junho e 15 de junho, abrangendo diversas lo-
calidades rurais do município.

Durante esse período, serão recolhidos mate-
riais como: lonas, ferros, arames, alumínio, embala-
gens plásticas, garrafas PET e outros resíduos sóli-
dos que possam ser reciclados.

O Governo Municipal tem se empenhado em pro-
mover ações que visam cuidar do meio ambiente e 
beneficiar a vida dos agricultores. Robson Zappani, 
secretário da agricultura destaca que a coleta de 
materiais recicláveis no meio rural é uma dessas 
iniciativas que foram resgatadas ainda em 2017, 

O extensionista da Epagri local, Zolmir Frizzo, por 
sua vez, orienta os agricultores a ensacar o lixo e colocá-
-lo, como nos anos anteriores, nas margens das estradas 
gerais ou sedes das comunidades um dia antes da data 
marcada para a recolha, e que está sendo divulgado nos 
órgãos de comunicação local. A primeira coleta será re-
alizada no dia 05 de junho no roteiro contemplando as 
localidades de Linha Famoso, Bela Vista Durigon e Jacu-
tinga.

Presidida pelo Vereador Giovani Busnello Vieira, Vereadores reúnem-se para 
realização de Sessão Ordinária, nas dependências do Salão Nobre Prefeito 
Ângelo Bedin. 

INFORMATIVO DA CÂMARA DE VEREADORES DE DESCANSO

PROPOSTA DE EMENDA ADITIVA 01, À PROPOSTA DE EMENDA Nº 01/2023 À LEI 
ORGÂNICA DO MUNICÍPIO DE DESCANSO/SC.
PODER LEGISLATIVO. REJEITADA por maioria de votos, em Segunda Discussão e Votação.
De autoria do Vereador Paulo Henrique Burin, que apresenta a Emenda da seguinte 
forma:
Acrescenta o art. 130-C, na Referida Lei, passando a constar a seguinte redação;
Art. 130-C. É vedada a execução das emendas de que tratam os artigos 130-A e 130-B da 
presente Lei no ano eleitoral de âmbito Municipal.
PROPOSTA DE EMENDA Nº 01/2023 - À LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO DE DESCANSO/
SC.
PODER LEGISLATIVO. APROVADA por unanimidade de votos.
Os vereadores, Giovani Busnello Vieira, Vlademir Oro e Juliano Junior Kasper, no 
uso de suas atribuições, encaminhada à esta Casa Legislativa Projeto de Emenda à Lei 
Orgânica do Município de Descanso/SC, que acrescenta na referida Lei o artigo 130-A, que 
visa instituir o Orçamento Impositivo e dispõe sobre a execução orçamentária e financeira 
da programação incluída por emendas individuais do Legislativo Municipal em Lei 
Orçamentária Anual e Artigo 130-B, para tornar obrigatória a execução da programação 
orçamentária proveniente das emendas de bancada de parlamentares, previstas nas 
Emendas Constitucionais Nº 86, de 17 de março de 2015 e Nº 100, de 26 de junho de 2019.
*PROJETO DE LEI Nº 13/2023. PODER EXECUTIVO 
APROVADO por unanimidade de votos em Segunda Discussão e Votação.
Autoriza o Poder Executivo a Demolir Prédio Público, localizado na Linha Hervalzinho, com 
laudo efetuado pelo departamento de engenharia Municipal.
*PEDIDO DE AFASTAMENTO VEREADOR JULIANO JUNIOR KASPER.
O Vereador Juliano, solicitou ao Plenário desta Casa Legislativa Licença do Cargo de 
Vereador pelo período de 01 de Junho de 2023 a 31 de agosto de 2023. 
Pedido aprovado por unanimidade de votos.
*PEDIDO DE AFASTAMENTO VEREADOR PAULO HENRIQUE BURIN.
O Vereador Paulo solicitou ao plenário desta Casa Legislativa licença do cargo de Vereador 
pelo período de 01 de junho de 2023 a 30 de junho de 2023. 
Pedido aprovado por unanimidade de votos.
*INDICAÇÃO Nº 61/2023. O vereador Paulo Henrique Burin, requer ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal, para que através do setor competente, seja realizada construção de 
espaço novo para área da mecânica, bem como banheiro feminino no parque de máquinas.

*Mais informações podem ser acessadas pelo site da Câmara:
https://www.descanso.sc.leg.br, pelo instagram @camaradevereadoresdescansosc 
e pelo Facebook: Câmara Municipal de Descanso, com transmissão ao vivo das 
sessões, vídeos e matérias das Sessões já realizadas.

Zolmir Frizzo da EPAGRI

e agora fazem parte do 
calendário regular de 
atividades da Secretaria 
Municipal de Agricultu-
ra e Meio Ambiente.
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Horóscopo
Semanal

É uma semana para focar no trabalho e na 
rotina, ariano. Organize a sua agenda cui-
dando para não se sobrecarregar. A saúde 
também está em pauta e pede uma atenção 
extra, seja fazendo exames e marcando che-
ck-ups, seja modificando na rotina o que pre-
cisa ser mais saudável.

21/03 a 20/04
ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM 

LIBRA 

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

AQUÁRIO

PEIXES

CAPRICÓRNIO

É uma semana mais introspectiva, libriano, 
e você precisa ter seus momentos de solitude 
e contemplação para acalmar a mente. Se já 
faz algum tipo de terapia é um bom momento 
para se aprofundar nesse autoconhecimento 
e não faz é uma boa hora para começar. Te-
nha atenção também à saúde física.

Sua criatividade tende a estar ampliada du-
rante esse período, taurino, mas também a 
sua ansiedade pode estar redobrada. Procure 
se dedicar mais ao lazer, aos hobbies e mo-
mentos de descanso. Evite discutir com a fa-
mília nesse período, pois as emoções estarão 
à flor da pele.

Você pode sentir que seus amigos ou grupos 
dos quais faz parte estão demandando mais 
atenção e é importante não se sobrecarregar 
com o que não é seu. Na profissão e trabalho, 
atenção com as discussões e com decisões im-
pensadas. É um momento em que os ânimos 
estão mais aflorados.

A temática principal dessa semana é o seu 
lar e a sua família, geminiano. Pode ser que 
o clima esteja mais tenso ou que você tenha 
necessidade de resolver algum problema. 
Aproveite para solucionar as pendências e 
também faça algumas pausas para descan-
sar e aliviar o estresse.

É uma semana de demanda extra no traba-
lho, sagitariano, e você precisará se organi-
zar para ter momentos de pausa também. O 
céu está explosivo e é bom baixar as expecta-
tivas do que o outro tem para oferecer neste 
momento. A fase é boa para ganhar mais inti-
midade dentro dos relacionamentos.

Esses dias pedem que você se comunique 
mais e melhor, canceriano, que coloque as 
suas ideias e esteja aberto à trocas intelec-
tuais. Apenas evite levar demais para o lado 
pessoal e deixe a razão dominar os diálogos. 
Cuidado extra com investimentos financei-
ros ou gastos exagerados.

É um bom momento para pensar sobre as 
suas crenças mais arraigadas e sua filoso-
fia de vida, capricorniano. Esteja aberto a 
opiniões e visões diferentes das suas, elas 
podem contribuir para ampliar o seu olhar. 
Os hobbies e atividades que te tragam ale-
gria serão boas válvulas de escape nos dias 
mais tensos.

Essa é uma semana para resolver burocracias 
e se organizar melhor financeiramente, leoni-
no. Na carreira é um bom período para rever 
acordos e projetos e pensar se está alinhado 
com o que realmente deseja. Pode ser que você 
precise fazer algumas mudanças e essa sema-
na é boa para isso.

Pode ser uma semana mais tensa dentro dos 
relacionamentos íntimos, aquariano, e questões 
envolvendo dinheiro compartilhado podem ser 
a pauta das discussões. Evite ao máximo as bri-
gas durante esse período pois as emoções estão 
exaltadas. Procure estar mais recolhido em seu 
lar ou na companhia da família.

A fase da lua crescente mexeu bastante com 
você, virginiano, e pode ser que se sinta um 
pouco sobrecarregado. Aproveite para cui-
dar bem da saúde, do corpo e dos seus há-
bitos. Faça as pausas que precisar e se or-
ganize para que a rotina e o trabalho não 
pesem demais.

Uma semana mais tensa nos relacionamentos, 
pisciano. Procure evitar as discussões desneces-
sárias. Apesar de ser um bom período para co-
municação em geral, o clima está bastante ex-
plosivo e a cautela deve fazer parte dos diálogos 
e acordos. Procure se dedicar a um hobby ou es-
tar em meio à natureza para aliviar o estresse.

21/04 a 20/05

21/05 a 20/06

21/06 a 22/07

23/07 a 22/08

23/08 a 22/09

23/09 a 22/10

23/10 a 21/11

22/11 a 21/12

22/12 a 20/01

21/01 a 18/02

19/02 a 20/03

Dados obtidos pela Recicla Latas, com o apoio da Asso-
ciação Brasileira do Alumínio (Abal) e da Associação 

Brasileira dos Fabricantes de Latas de Alumínio (Abra-
latas), revelam que em 2022 os recicladores processa-
ram 390,2 mil toneladas de sucata de latinhas, montante 
equivalente às 31,85 bilhões de unidades comercializa-
das pelos fabricantes de latas ao longo de todo o ano. 
Inédito, o índice de reciclagem de 100% alcançado pelo 
Brasil evidencia o sucesso na reciclagem de latas de alu-
mínio para bebidas.

O feito foi celebrado pelas entidades, unindo fabri-
cantes e recicladoras da latinha, partes fundamentais 
desse processo, que explicaram a conquista. “Esse resul-
tado comprova mais uma vez que o sistema de logística 
reversa brasileiro das latas de alumínio é robusto e ma-
duro. Nossos associados continuam aperfeiçoando esse 
modelo e mantendo nossos índices em patamares eleva-
dos, inclusive em cumprimento aos compromissos que 
assumimos com o Ministério de Meio Ambiente”, destaca 
Renato Paquet, secretário executivo da Recicla Latas.

O índice de reciclagem de 2022 é o maior da série his-
tórica, superando o anterior de 2021 de 98,7%. Nos úl-
timos 15 anos, a média está acima de 95%, confirmando 
o Brasil como um dos maiores recicladores de latinhas 
do mundo e fazendo desse setor um exemplo de econo-
mia circular. “Nossas ações pela reciclagem são amplas 
e estruturadas, refletindo em resultados extremamente 
positivos como esse. Além de recuperarmos todo o mon-
tante colocado no mercado, ainda realizamos campa-
nhas de educação ambiental e projetos de capacitação 
de gestores públicos e cooperativas de catadores. Aliás, 
os catadores são peça fundamental nesse sistema e é 
nossa prioridade melhorar suas condições de trabalho”, 
conclui Renato.

“O ano de 2022 foi atípico, mas estamos felizes por 
alcançarmos um recorde. Houve um ajuste de estoques 
na cadeia produtiva, com reflexos até mesmo no nosso 
índice de reciclagem. No final das contas, houve um fluxo 
maior de latas para a reciclagem” comentou Cátilo Cândi-
do, presidente executivo da Abralatas e atual presidente 
do conselho da Recicla Latas.

“Este resultado consolida o alumínio como solução 
estratégica para a economia circular. O protagonismo da 
indústria brasileira na reciclagem de latas para bebidas 
se deve aos investimentos do setor do alumínio na am-
pliação e modernização das fábricas de reciclagem e em 
rede própria de coleta, e reafirma a capacidade da cadeia 
de atender à toda demanda nacional”, explica Janaina Do-
nas, presidente executiva da Abal.

A reciclagem da latinha evitou a emissão de mais de 
15 milhões de toneladas de gases de efeito estufa (GEE) 
nos últimos 10 anos e injeta aproximadamente R$6 bi-
lhões anualmente na economia, contribuindo na geração 

de trabalho e renda para mais de 800 mil catadores. São 
36 centros de coleta em 19 estados, centros de lamina-
ção e reciclagem e 25 fábricas da embalagem em todas 
as regiões do Brasil.

Sobre a Abralatas | Fundada há 20 anos, a Abralatas 
é a voz da indústria de latas de alumínio para bebidas 
no Brasil. Com o objetivo de representar os interesses 
comuns dos seus associados, une as empresas de todas 
as partes do processo produtivo e trabalha pelo fortale-
cimento e desenvolvimento do setor, sempre por meio de 
estímulos à economia circular.

Sobre a Recicla Latas | Instituída em julho de 2021, 
é a entidade gestora responsável pelo aperfeiçoamento 
do sistema de reciclagem das latas de alumínio para be-
bidas no Brasil. Compromissos-chaves:

- Garantir a manutenção do índice de reciclagem da 
latinha em patamar de 95%;

- Otimizar as operações e a infraestrutura recicladora 
da cadeia da lata de alumínio;

- Investir na capacitação de gestores públicos, das 
cooperativas de catadores de materiais recicláveis e de 
pequenos e médios recicladores;

- Promover campanhas de educação ambiental junto 
à população.

Sobre a ABAL | Fundada em maio de 1970, a Asso-
ciação Brasileira do Alumínio (ABAL) representa todos 
os elos da cadeia produtiva do metal, da mineração de 
bauxita à reciclagem, passando pelo refino, produção de 
alumínio primário e transformação. Entre outras ativida-
des, produz e divulga dados estatísticos, auxilia na elabo-
ração e na aplicação de normas técnicas, gera e difunde 
conhecimento sobre o alumínio, incentiva seu uso, além 
de contribuir com a capacitação profissional do setor. A 
ABAL trabalha por uma indústria do alumínio cada vez 
mais competitiva, inovadora, sustentável e integrada. 

Feito histórico: Brasil recicla 
100% das latinhas de alumínio

No total, mais de 390 mil toneladas foram recicladas, segundo 
as entidades responsáveis pelo programa de reciclagem no país

Foto: Divulgação

Cátilo Cândido, presidente da Abralatas 
celebra a conquista histórica

Belmonte

Representantes dos municípios pertencentes à Asso-
ciação dos Município do Extremo Oeste e alguns do 

Paraná participaram, na manhã desta terça-feira (30), da 
reunião do Colegiado de Cultura e Turismo da Ameosc, 
para discutir ferramentas e linhas de construção de um 
turismo fortalecido e que atraia visitantes para a região. 
O encontro foi na sede do Camping Decol, na Comunidade 
de Bela União.

Na oportunidade foram realizadas também apresenta-
ções artísticas dos alunos das oficinas de música e canto da 
Gerência de Cultura de Belmonte, apresentada a avaliação 
do Seminário de Cicloturismo nos municípios de São José 
do Cedro e Iporã do Oeste, que já começa a ser reconhecido 
na região. Ainda, alunas ligadas ao IFSC apresentaram a es-
tratégia de reestruturação do Portal de Turismo da Ameosc, 
afim de dar mais visibilidade e agilidade na disseminação 
das informações turísticas e estrutura no Extremo Oeste.

Por fim, foi apresenta a Lei Paulo Gustavo (Lei Comple-
mentar nº 195, de 08 de julho de 2022), que dispõe sobre 
ações emergenciais destinadas ao setor cultural a serem 

adotadas em decorrência dos efeitos econômicos e sociais 
da pandemia da covid-19.

O prefeito, Jair Giumbelli, ressaltou a importância do 
trabalho em execução pela Ameosc afim de dar mais visi-
bilidade e incentivar a exploração dos potenciais da região. 
“O Extremo Oeste apresenta um grande potencial turístico, 
com produtos e serviços muito bons. Precisamos sim dar 
mais atenção e incentivo a isso”, disse ele.

Município de Belmonte sediou reunião do 
Colegiado de Cultura e Turismo

Foto: Divulgação

Evento foi na manhã da última terça-feira (30)
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A solenidade de entre-
ga da Ordem do Mérito 
Industrial e do Mérito 
Sindical, promovida pela 
Federação das Indústrias, 
foi marcada por discursos 
veementes em defesa do 
posicionamento do em-
presariado. O presidente 
da Fiesc, Mario Cezar de 
Aguiar, foi bastante enfá-
tico: “Nós defendemos a 
livre iniciativa, o direito à 
propriedade, a indepen-
dência do Banco Central, 
a responsabilidade � scal e 
a meritocracia. Queremos 
a reforma administrativa 
para corrigir um paradoxo 
do setor público onde os 
bons não podem ser pre-
miados, sob o argumento 
da isonomia; nem os maus 
podem ser penalizados, 
em função da estabilidade. 
Queremos a reforma tri-
butária para simpli� car e 
reduzir a carga de impos-
tos”, bradou.

Aguiar disse, ainda, que 
a Fiesc faz defesa enfática 
da agenda que o país ne-
cessita para se desenvol-
ver. Citou como exemplo 
o posicionamento da in-
dústria quando o direito 
adquirido foi relativizado, 
ampliando a insegurança 
jurídica brasileira a níveis 
praticamente insustentá-
veis. 

A realização das refor-
mas tributária e admi-
nistrativa também foi de-
fendida pelo empresário 
Carlos Rodolfo Schneider, 
um dos homenageados do 
dia. Na visão dele, a apro-
vação da reforma tributá-
ria será um grande avan-
ço, mas a redução da carga 
tributária só virá com a re-
forma administrativa.

Mais e� ciência
Ele também chamou a 

atenção para o papel da 
indústria para que o Brasil 
possa entrar no rol dos pa-
íses desenvolvidos. “Para 
isso, temos que construir 
uma economia mais com-
petitiva, isto é, um Brasil 
e� ciente”, disse. Schneider 
fez uma defesa enfática da 
redução do gasto público 
e do aumento da e� ciên-
cia, transformando um es-
tado obeso e lento em for-
te e ágil, que, certamente, 

atenderá muito melhor o 
brasileiro. É resgatar o pa-
pel do poder público que 
é servir à sociedade e não 
dela servir-se”, salientou. 

Governador
Ao grande número de 

lideranças políticas e em-
presariais presentes, Jorgi-
nho Mello informou  que 
o governo catarinense está 
preparando um plano de 
recuperação das rodovias 
estaduais. “Estamos fazen-
do uma linha de crédito 
para isso”, garantiu, des-
tacando a parceria com a 
Fiesc em várias frentes, es-
pecialmente na educação 
pro� ssional, por meio do 
Senai. “Empresários como 
os senhores e as senhoras 
são imprescindíveis para 
a construção de uma eco-
nomia pujante e diversi-
� cada, que faz de Santa 
Catarina um dos estados 
mais prósperos do país”, 
conclui o governador.

Homenagens 
Na cerimônia realizada 

na sexta-feira, 19, na sede 
da Federação,  foram ho-
menageados  os empre-
sários Ademir Luiz Dalla 
Lana (Grupo Medal, de 
Luzerna), Gilberto To-
mazoni (JBS), Maitê Lang 
(Nugali Chocolates, de 
Pomerode), Milton Ho-
bus (Royal Ciclo, de Rio 
do Sul) e Valdir Moretto 
(UfoWay, de Criciúma). 
Carlos Rodolfo Schneider, 
do Grupo H. de Joinvil-
le, recebeu a Ordem do 
Mérito Industrial da CNI 
(Confederação Nacional 
da Indústria). Também 
recebeu moção de aplau-
sos, aprovada pela Assem-
bleia Legislativa de Santa 
Catarina, levada pelo de-
putado estadual Matheus 
Cadorin (Novo), que re-
presentou a Alesc na sole-
nidade.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas
SC

www.adjorisc.com.br

Em evento que contou com a presença do governador Jorginho Mello, 
o presidente da Fiesc expressou o posicionamento da indústria

Empresários defendem reformas, 
meritocracia e direito à propriedade

RCN 732 | rcnonline.com.br

FLICKR ASSESSORIA FIESC

Solenidade de entrega da Medalha do Mérito Industrial promovida na Fiesc

Frente Parlamentar 
da Agropecuária
ganha protagonismo

Formada por 300 de-
putados federais e 41 se-
nadores, de 20 diferentes 
legendas partidárias, a 
Frente Parlamentar da 
Agropecuária é hoje a 
maior força política no 
Congresso Nacional. Os 
três senadores e 13 dos 
16 deputados federais 
por SC integram a Fren-
te. 

Mesmo tendo um ou 
outro parlamentar mais à 
esquerda do espectro po-
lítico, a FPA conseguiu 
sustentar a instalação da 
CPI (Comissão Parla-
mentar de Inquérito) do 
MST (Movimento dos 
Trabalhadores Sem Ter-
ra), e faz forte defesa da 
manutenção do marco 
temporal nas demarca-

ções de terras indígenas 
em apreciação no Supre-
mo Tribunal Federal. O 
que signi� ca dizer que é 
contra a novas demarca-
ções, valendo o que foi 
de� nido até 1988.

Em Santa Catarina, 
audiência pública na 
Assembleia Legislativa 
defendeu o Marco Tem-
poral das Terras Indíge-
nas. Proposta pelo presi-
dente da Alesc, deputado 
Mauro de Nadal (MDB), 
reuniu, centenas de mo-
radores, agricultores e 
autoridades de municí-
pios que podem ter seus 
territórios afetados por 
demarcações de terras 
indígenas, em especial 
Cunha Porã, Saudades, 
Vitor Meireles e Palhoça.

O crédito que chega
aos municípios
faz chegar saúde 
à sua casa.
O programa Município Forte é BRDE 
está mais presente na sua vida do que 
você imagina. Isso porque quando o 
crédito é disponibilizado para o 
financiamento de obras de urbanização, 
mobilidade, saneamento, iluminação 
pública, entre outras, é você que usufrui 
dessas melhorias, seja nas ruas, no seu 
trabalho ou no conforto do seu lar. 
É o BRDE ao seu lado e fazendo parte 
da sua vida.

brde.com.br

Conheça mais
o BRDE, acesse:

UMA
HISTÓRIA

BASEADA
NO

FUTURO

É  p e n s a n d o  n o  f u t u r o  q u e  t o m a m o s  a s 

d e c i s õ e s  d e  h o j e ,  t r a b a l h a m o s  e 

p e s q u i s a m o s  a s  s o l u ç õ e s  q u e  r e v o l u c i o n a m 

S a n t a  C a t a r i n a .   H á  6 5  a n o s ,  o  C R E A - S C 

f a z  o  d e s e n v o l v i m e n t o  a c o n t e c e r .
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Cada vez mais, o Sicredi está expandindo sua presença 
pelo território brasileiro, levando os benefícios do co-

operativismo de crédito para as cinco regiões, do campo 
às grandes cidades. Com isso em mente, a Sicredi Raízes 
RS/SC/MG, uma das 100 cooperativas integrantes do Sis-
tema, inaugurou, na última terça-feira, 26 de maio, a sua 
primeira agência em Joaquim Felício/MG.

A única instituição financeira do município fica locali-
zada na rua Antônio Trindade Filho, nº 5. A agência, tem 
mais de 230 metros quadrados e oferece conforto, pro-
ximidade e interação ao público. Logo na entrada, uma 
área de recepção foi criada para orientar sobre a melhor 
opção de atendimento. Quem quiser, pode usufruir tam-
bém da área de convivência, onde poderá tomar café, ler 
ou até mesmo aproveitar para realizar tarefas de traba-
lho.

“A nossa cooperativa chega a Joaquim Felício/MG 
para ser uma ferramenta para impulsionar o desenvol-
vimento econômico e social do município. A agência está 
preparada para realizar atendimento para pessoa física, 
pessoa jurídica e o agronegócio, oferecendo soluções fi-
nanceiras adequadas ao perfil de cada associado”, afirma 
Graziele Walker, Gerente da Agência Joaquim Felício/MG.

A nova agência conta com um ambiente interativo, 
que promove os valores do cooperativismo de crédito. A 
cooperativa Sicredi Raízes RS/SC/MG atua em 72 muni-
cípios, com mais de 65 mil associados, 400 colaborado-
res e, agora, chega a 37 agências.

“Em nosso modelo de governança, os associados 
exercem o papel de donos e usuários do empreendimen-
to, fazendo parte das decisões, recebendo a participação 
nos resultados da cooperativa e juros pagos ao capital in-
vestido, além de todo o círculo virtuoso que essa atuação 
promove”, declara Vitor Rizzardi, presidente da Sicredi 
Raízes RS/SC/MG.

A abertura da agência contribui para a expansão do 
cooperativismo de crédito na cidade. E os benefícios são 
contatados em pesquisa da Fundação Instituto de Pes-
quisas Econômicas (Fipe), encomendada pelo Sicredi em 
2020. Conforme o estudo, o cooperativismo incrementa 
o Produto Interno Bruto (PIB) per capita dos municípios 

em 5,6%, cria 6,2% mais vagas de trabalho formal e aumen-
ta o número de estabelecimentos comerciais em 15,7%, es-
timulando, portanto, o empreendedorismo local.

Para estar cada vez mais à disposição de seus associa-
dos, além das agências físicas, o Sicredi oferece também 
uma múltipla rede de canais (mobile e internet banking, 
redes de autoatendimento, agentes credenciados e aten-
dimento via WhatsApp).

Sicredi Raízes inaugura 
agência em Joaquim Felício/MG

Cooperativa é a única instituição presente no município
Fotos: Divulgação

O horário de atendimento ao público será de segunda a sexta-
feira, das 10h às 15h. Para mais informações, você pode entrar 

em contato pelo WhatsApp (51) 3358-4770.

Florianópolis

A Associação dos Dele-
gados de Polícia do 

Estado de Santa Catarina 
(ADEPOL-SC), realizará 
nesta sexta-feira, 2 de 
maio, no Majestic Palace 
Hotel, em Florianópolis 
(SC), o 1º Simpósio de 
Habilidades Estratégicas 
para Delegados de Polí-
cia.

O evento tem como 
premissa oferecer aos 
associados da ADEPOL-
-SC, Delegados de Polícia, 
um relevante espaço de 
aprimoramento, focando 
em temáticas específicas, 
como: oratória, comuni-
cação institucional, re-
lacionamento com a im-
prensa, desenvolvimento 

de carisma e pautas con-
gruentes.

A programação conta-
rá com a participação do 
Delegado-Geral da Polí-
cia Civil de Santa Cata-
rina, Dr. Ulisses Gabriel; 
do jornalista e psicólogo, 
Luiz Carlos Prates; do jor-
nalista Moacir Pereira, do 
Grupo Notícias do Dia; do 
secretário de Comunica-
ção do Governo de Santa 
Catarina, João Debiasi; 
além do cientista político, 
Professor Heni Ozi Cukier.

“O 1º Simpósio de 
Habilidades Estratégicas 
para Delegados de Po-
lícia é um marco para a 
ADEPOL-SC, proporcio-
nando uma oportunidade 
vital para os delegados 
se aprimorarem em ha-

bilidades cruciais para 
enfrentar os desafios da 
Administração Pública. 
Com a participação de 
renomados palestrantes, 
este evento reflete nosso 
compromisso contínuo 
em buscar a excelência, 
fortalecer nossa insti-
tuição e servir melhor à 

nossa comunidade. Te-
mos grande expectativa 
de que este simpósio será 
um momento histórico, 
marcando mais um pas-
so na contínua educação 
e capacitação dos nossos 
delegados, afirma o presi-
dente da ADEPOL-SC, De-
legado John Vieira.

ADEPOL-SC realiza amanhã 
o 1º Simpósio de Habilidades 

Estratégicas para Delegados de Polícia
Evento contará com a presença de renomados palestrantes nacionais, com 

programação especial no Majestic Palace Hotel, em Florianópolis (SC)
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“Desenvolvimento da Maturidade das Empresas Junto a 
Práticas de Mercado ESG – Como Alavancar Negócios 

com Financiamentos Verdes” foi tema de palestras promo-
vidas pela Vice-Presidência Regional Oeste da Federação 
das Indústrias de Santa Catarina (FIESC), em Pinhalzinho 
e Maravilha, na última semana, para industriais da região. 
A programação integrou as atividades da Semana da Indús-
tria.

O tema foi abordado pelo economista, perito em Eco-
nomia e Finanças, com foco em Mediação e Arbitragem e 
consultor em Gestão do Instituto de Tecnologia em Logís-
tica de Produção do SENAI-SC, André Teixeira de Oliveira. 
Ele explanou sobre como as empresas podem ter acesso a 
financiamentos verdes de acordo com as perspectivas que 
são impostas pelos bancos de fomento.

Existem diversas linhas de financiamentos para dife-
rentes projetos dentro dos eixos do ESG. Um exemplo é 
o crédito ASG – Ambiental, Social e Governança – do BN-
DES, para planos de negócio empresariais, com incentivo 
ao desenvolvimento sustentável. “A empresa tem de R$ 20 
a R$ 200 milhões disponível nesse financiamento, desde 
que faça a apresentação de premissas específicas de ESG”, 
ressaltou Oliveira. No site do banco, há informações sobre 
quem pode solicitar, o que pode ser financiado e como re-
querer.

Oliveira enfatizou que empresas de todos os portes e 
segmentos podem ter acesso aos créditos, desde que se 
adequem às exigências. Nas palestras, abordou sobre o 
que as organizações precisam fazer para estarem aptas 
e como o Instituto SENAI de Tecnologia pode contribuir, 
facilitando o acesso a esses créditos por meio de consul-
torias específicas. “Temos um programa de consultoria 
que trabalha para fazer a adequação das empresas às 
premissas necessárias”, frisou.

Em Pinhalzinho, a ação foi realizada em parceria com 
a Associação Empresarial de Pinhalzinho (ACIP) e a CDL. 
Em Maravilha, os parceiros foram a CDL e a Associação 
Empresarial de Maravilha.

OUTRAS ATIVIDADES
A coordenadora de operações do SESI e SENAI de Pi-

nhalzinho e Maravilha, Cleufa Dessoi Bolis, relatou que 
em ambos os municípios também integraram a Semana 
da Indústria visitas técnicas dos alunos dos cursos de 
aprendizagem do SENAI a empresas. Em Pinhalzinho 
ocorreu, ainda, palestra para estudantes da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) do SESI. “O objetivo foi explanar 
sobre as oportunidades ao voltar a estudar, além de in-
centivar e inspirar as pessoas no sentido de manterem 
firme nesse propósito, pois as oportunidades surgem 
através da educação”, enfatizou Cleufa.

O vice-presidente regional oeste da FIESC, Waldemar 
Schmitz, salientou que as indústrias da região são diver-
sificadas e atendem mercados regionais, estaduais, na-
cional e internacional. “As ações da FIESC na Semana da 
Indústria trouxeram conhecimento e networking, contri-
buindo para o desenvolvimento das empresas. Nosso ob-
jetivo é que elas sigam crescendo e sendo competitivas”.

Pinhalzinho e Maravilha promovem ações 
para fortalecer indústrias da região

Programação ocorreu durante a Semana da Indústria e envolveu empresários e estudantes do SESI e SENAI
Foto: Divulgação

Waldemar Schmitz salientou que as indústrias da região são 
diversificadas e competitivas

Santa Catarina

A Aneel (Agência Nacional de Energia Elétrica) divul-
gou nesta sexta-feira (26) a bandeira tarifária para o 

mês de junho. A agência manterá a categoria verde, que 
não prevê cobrança adicional na conta de luz. É a mesma 
vigente no mês de maio.

“A sinalização, que indica condições favoráveis de ge-
ração de energia, é válida para todos os consumidores 
conectados ao SIN (Sistema Interligado Nacional)– a ma-
lha de transmissão de energia que cobre quase todo o 
território brasileiro”, destaca a Aneel.

Com a aplicação da bandeira verde, os consumidores 
completam o primeiro semestre do ano sem a cobrança 
do adicional. Esse cenário permanece inalterado desde 
abril de 2022.

“A Aneel atualiza constantemente suas projeções de 
acionamento das bandeiras tarifárias e, com os dados até 
aqui disponíveis, se considera bastante provável o acio-
namento da bandeira verde para todo o ano de 2023”, 
reforça a agência.

A categoria verde é reflexo da melhoria dos níveis dos 
reservatórios das hidrelétricas, beneficiados com o perí-
odo de chuvas. O nível de armazenamento dos reserva-
tórios atingiu 87% em média no início do período seco.

Conta de luz mais cara em 
SC? Aneel divulga bandeira 

tarifária para junho
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Santa Helena

O Departamento de 
Esportes de Santa 

Helena promoveu os jo-
gos de ida pela final do 
Campeonato de Futebol 
7, na tarde de domingo, 
28 de maio. As oito equi-
pes fizeram 12 gols, no 
Estádio Municipal. Fo-
ram dois empates e duas 
vitórias. 

Na categoria livre, a 
decisão do primeiro lu-
gar teve um placar favo-
rável para o Brondis. A 
equipe fez 4 a 1 contra 
a Cantina/Bar do Kiko. 
Na disputa pelo terceiro 
lugar, Amigos do Pombo 
A e Juventude A ficaram 
no 1 a 1.

O público também 
acompanhou as partidas 
pelo veterano. Enquan-
to Consultório Triches/
Amigos do Pombo e Bela 
Vista anotaram um gol 

cada na disputa do pri-
meiro lugar, Liberdade 
A balançou a rede duas 
vezes contra o um do Só 
Véio, pelo terceiro lugar.

Segundo o diretor Lu-
cas Valcarenghi, a gran-

de final, que contabiliza 
o saldo de gols, será sá-
bado, 3 de junho, a par-
tir das 14h30, no Está-
dio Municipal. “Após, o 
Governo Municipal fará 
a entrega da premiação”.

Anotados 12 gols nas 
primeiras partidas da final 
do Municipal de Futebol 7

Foto: Arquivo/Ascom

Equipes se enfrentaram no Estádio Municipal 
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